Present perfect Continuous

نبدأ حديثنا عن الشكل
أي كيف اعرف ان هذا الزمن هومضارع تام مستمر وليس مضارع تام ؟؟؟

الجواب هو:
ان المضارع التام المستمر يأخذ هذا الشكل

Have + been +verb + ing
has + been + verb + ing

لاحظنا هنا طبعا ان بعد have/ has جاء الفعل been ثم الفعل معه ing

في حين انه كان في المضارع التام have/ has متبوعة بالتصريف الثالث فقط

 لنأخذ امثلة ونقارن:

I have already spoken English.
( present Perfect

I have been speaking English for three hours 
Present perfect Contiuous.)

مثال آخر على
has

Ali has already spoken English
Laila has been speaking English for two hours

الان سنتحدث عن الفرق في الإستعمال 
 بين المضارع
 التام Present Perfect
والمضارع التام المستمر Present Perfect Continuous



هناك ثلاثة امور يجب ان ننتبه اليها: 

هناك مواقف يجوز فيها استخدام المضارع التام أو المضارع التام المستمر اي يجوز الوجهان وهي


عدم وجود زمن محدد في نهايةالجملة1-
مثال
:Ali hasn't studied very much this term
Ali hasn't been studying hard much this term

2.
  Sinceاوforاوrecentlyاوlately  اومع وجود
في نهاية الجملة
مثال
: I have lived in Jiddah since 1990
I have been living in Jiddah since 1990

: present perfect progressive موقف تستخدم فيه: ثانيا
  المضارع التام المستمر فقط ولا يجوز استخدام المضارع التام
  present perfect
وهو موقف واحد عند وجود
 all + time في نهاية الجملة
قل
: It has been raining all day
لا تقل
 : It has rained all day
وكذلك مع
all week/ all month/ all year

ثالثا
: عند وجود الكلمات التالية في الجملة استخدم فقط
 present perfect 
المضارع التام ولا تستخدم المضارع التام المستمر
وهي
: so far/ already/ just/ never/ up till now/ yet
مثال:
قل
: I have already finished my work
لا تقل
:I have already been finishing my work
قل
: I have just arrived from Dammam
لا تقل
 I have just been arriving from Dammam


